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动态 汇文 体

! ! ! !很多人只知道他是球场上
那个勤勉努力的吕文君，却不知
道球场之外他也是一个让人心
怀感激的“大哥哥”。昨天，一封
由崇明发来的感谢信（见下图
图 !"），温暖了中国足坛：吕文
君为震旦中等专业学校的一名女
学生资助了学费，给了她继续学业
的机会。
武磊转会西甲之后，获得更多

出场机会的吕文君成为上港的“大
腿”。周五晚的中超首轮申城德比，上
港 !比 "大胜，吕文君门前
机敏地补射破门。几天前的超
级杯上，吕文君同样打进了锁
定胜局的一球。
而一封来自崇明的感谢信，

让人对吕文君有了新的认识，他
看似凶猛的外表之下，其实有一颗
柔软的心。这名来自上海震旦中等
专业学校的女生之前收到了吕文君
资助的 #$%"元，减少了这一学期的后
顾之忧。她的母亲犯有精神疾病无法工
作，父亲又有脑梗，导致家庭条件极其贫
寒，使她的大学梦受到了影响。在感谢信
中她写道：“您的助学金帮助了我，我不必
太拮据地生活着，使我的内心不再感到迷
茫和无助。感谢你们的关心与爱护，是你们
的关爱照亮了我的心田。”

善心是可以传递的，这名女生也表示：
“作为一名受助者，我在获得帮助的同时，内
心感到无比温暖。今后，我也会像你们关心我
一样去关心需要帮助的同学，让他们也能体
会到这种温暖，体会获得帮助的那份喜悦，让

他们知道，其实在你遇到困难的时候，背后
有很多人和你站在一起。”

而对于这名女学生的感谢，吕文君说
的最多也是感谢：“首先我要感谢上海对我
的培养，当我有能力的时候，我希望自己也
能出一份力，去帮助需要帮助的人！感恩，
感谢！”
实际上，吕文君一直在追求进步。去年

他递交了入党申请书，成为一名预备党员。
今年 &月 &'日，上港俱乐部党支部在一大
会址纪念馆开展 &月份的“主题党日”活动，
吕文君进行了入党宣誓。他也对记者说：“作
为一名预备党员，不论是在赛场上还是在生
活中，都要起到模范带头作用。”

首席记者 关尹

球场之外!

他还是个"暖男#

!!!上港球员吕文君资助贫困学生

! ! ! !与上港的中超首轮，申花在主场吞下 %比 !的败仗。这是德比
历史上申花主场输球的最大比分，也是球队最糟糕的联赛开局。输
球之外，申花还输了人。申花队员柏佳骏因在无球情况下恶意肘击对
方奥斯卡，被主裁判马日奇红牌罚下。另一名申花队员孙世林也侵犯
了奥斯卡，却因为马日奇改判，当场没有受到处罚。昨天，绿地申花俱
乐部及时作出回应：对柏佳骏和孙世林违反体育道德的行为，作出当
事人下放预备队、暂停发放薪资并罚款 (%万元的处理决定。
俱乐部在处罚公告中写道：柏佳骏的行为严重损害俱乐部

和联赛的形象，造成不良社会影响。为了严肃队纪队规，教育本
人，警示他人，积极倡导良好的职业操守和赛场作风，根据
#%)*赛季俱乐部一线队新修订的队纪队规，对该球员作出如
下处罚：给予其通报批评，并责令其作出深刻检查；罚款人民
币 (+万元；即日起下放预备队，在此期间暂停发放其薪
资。孙世林的处罚力度与柏佳骏的相同，俱乐部在公告中
写道：虽然当值主裁作出改判，未对其当场作出处罚，但俱
乐部认为此行为仍属有违反体育道德精神的行为。
这两份处罚是比赛结束后俱乐部连夜开会商定的。

昨天俱乐部人士透露，联赛揭幕前，俱乐部领导和球队
领队还跟队员反复强调，不允许有任何违纪违规行为发
生，尤其是在关注度更高的德比中。但柏佳骏和孙世林
的行为证明，哪怕有 &%,-赛季秦升的前车之鉴，有队员
仍未吸取教训。谈到柏佳骏的红牌，申花主帅弗洛雷斯
告诫队员：发生这种和技战术毫无关系的犯规，证明队
员需要成熟起来，在比赛中要集中注意力。
在中超联赛严肃赛风赛纪的大环境下，足协肯定会

对这类违规违纪行为追加处罚，而且处罚力度不会小。
昨天中国足协裁判总监刘虎点名孙世林，表示后者原先
领到的红牌不该取消。因此对申花队来说，须对可能付
出的代价尽早做好准备。作为主力左后卫，柏佳骏缺
阵对球队影响较大，一旦他无法上场，上赛季曾打过
这个位置的艾迪是替代人选。但冬训期间及首轮联赛
弗洛雷斯安排艾迪打的是中卫位置，谁来救急还要看
主教练的决定。后腰位置上，丛震可以替代孙世林上
场，恢复中国国籍的新援钱杰给则因为足协的规定，
前两轮联赛暂时不能出战。

本报记者 金雷 关尹
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中超正式揭幕 深圳迎开门红
! ! ! !尽管周五部分比赛就已经开打，但中超新赛
季的正式揭幕，还是在昨晚的深圳。升班马深圳
佳兆业后来居上，以 (比 ,逆转河北华夏幸福。这
场胜利，深圳球迷苦苦等候了 &-$%天———深圳足
球上一次在中超赢球，还是 &%,,年 .月 &,日。

深圳佳兆业承办了 &+,* 赛季的中超开幕
式，歌手胡彦斌和演员 /012345456前来助阵，深
足在中超元年夺得冠军的功臣李毅也一同亮相，
让球场人气爆棚。&"77赛季降级之后，深圳时隔
-年重返中超，而上一次由升班马举办开幕式，还
是 &"77赛季的恒大。

这个冬天，深圳佳兆业的引援动作也不小，
其中就包括中场塞尔纳斯。出生于 7**!年的他年

纪虽轻，却是挪威国家队的主力国脚。华夏幸福的
卡埃比第 (.分钟率先破门，但正是塞尔纳斯在伤
停补时阶段用一记禁区外的远射将比分扳平，另
一名外援普雷西亚多锦上添花，让深圳 &比 7反
超，而塞尔纳斯又在比赛的最后阶段，打入一粒相
当精彩的直接任意球，主队 (比 7实现大逆转。

值得一提的是，深足上一次在中超赢球，还
是 &"77年 .月 &7日，他们 !比 &击败大连，至
今已 &-$"天。而深圳足球历史上有过高光时刻，
&""!年中超元年，朱广沪带领健力宝弟子在俱乐
部长期欠薪的情况下拿到联赛冠军。升班马取得
开门红，但这个赛季依然要为保级而战，征途不
会平坦。 首席记者 关尹

! ! ! !没有外援、也没有内援，江苏女排是女
排联赛“另类”的存在。近五个赛季以来，江
苏女排唯一没有引援却连续打进四强，这
也算是一个纪录，这是连卫冕冠军天津队
都未曾做到的。昨天的三四名决赛，江苏队
在卢湾体育馆负于上海女排，上海籍主教
练蔡斌的神情虽有些许无奈，但在谈及队
伍情况时，他对本报记者说：“输球了，压力
我来顶。在我们眼里，她们是一帮大孩子带
着一帮小孩子，这是成长的必经之路。”
蔡斌承认，如果有了外援，主教练的压

力会小一些。“但一支队伍真正要打翻身
仗，还是要靠自己。可能一开始难一点，但
后面的道路才会更顺畅。”本赛季，除了张

常宁、龚翔宇和刁琳宇，全队其他主力和替
补，清一色的新面孔。为了将她们从青年队
上调，蔡斌费了很大的劲。而事实上，张常
宁和龚翔宇等人，也才 &"岁出头，并不能
算老将。就是这样一支队伍，在半决赛第三
场比赛中，江苏队在主场掀翻了卫冕冠军
天津队。而在第四场较量中，江苏队也一度
给天津队制造了不小的麻烦。
因为输球，江苏队承受了外界不小的

“非议”。半决赛负于天津队后，有球迷甚至
对吴晗喊出了“退货”的难听口号。蔡斌说：
“外界会批评，但我不希望针对队员，年轻
队员需要成长空间。”事实上，在四强赛中，
吴晗、许璐瑶、臧倩倩、倪非凡等小将已经

得到了不可多得的高水平锻炼。今年的国
家一二队集训名单上，江苏队也占据了一
大批位置。
昨天的比赛中，江苏队在关键分上，的

确不如上海女排。年轻队员毛糙的心态、配
合的失误，暴露无遗。蔡斌多少是有些无奈
的，上海女排近几个赛季已成为江苏队的
苦主。但上海女排主教练王之腾也是羡慕
蔡斌的，手下有那么多后备力量顶上来。
还记得 &"7-年全运会，江苏女排强势

夺冠，两年不到的时间里，江苏女排正在大
换血后砥砺前行。全苏班阵容的培养，对于
联赛其他队伍，其实也是一份好的借鉴和
思考。 本报记者 陶邢莹

“全苏班”的挣扎与成长
排超联赛三四名决赛首场江苏女排负于上海女排

! 孙世林逃过红牌没

逃过处罚 周国强 摄
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